

**Vorlage
zur Kenntnisnahme
für die Bezirksverordnetenversammlung**

1. Gegenstand der Vorlage: **Annahme einer Geldspende zur Umgestaltung eines Platzes in Lichterfelde**

2. Berichterstatter: Bezirksstadtrat Urban Aykal

3. Die Bezirksverordnetenversammlung wird gebeten, von Nachstehendem Kenntnis zu nehmen:

Der Saaleckplatz ist eine öffentliche Grünanlage inmitten der gleichnamigen Straße Saaleckplatz in Lichterfelde. Diese Grünanlage ist aktuell mit Bäumen bestanden, zwischen denen Rasenflächen ausgebildet sind.

Die Pflege des Platzes erfolgt durch Mitarbeitende des Fachbereichs Grünflächen. Es werden im wesentlichen Verkehrssicherungsmaßnahmen wahrgenommen. Für eine Umgestaltung des Platzes hat der Fachbereich Grünflächen keine Mittel.

Gemeinsam mit Anwohnenden und in Kooperation mit dem BTTC Grün-Weiß, der Stiftung Kleine Plätze und dem Mittelhof ist Herr Hans-Jürgen Moll an den Fachbereich Grünflächen herangetreten mit dem Vorschlag, diesen Platz in Absprache mit dem Fachbereich Grünflächen umgestalten zu lassen.

Gemäß einer ersten Skizze kann die Gestaltung an die städtebauliche Planung von Johann Anton Wilhelm von Carstenn angelehnt werden. So sollen die Blickachsen wieder geöffnet werden, wodurch der Platz stärker zur direkten Umgebung geöffnet wird. Dabei sollen die Wege und Zugänge zum Platz breit ausgestaltet werden, so dass der Platz barrierefrei zugänglich wird. Die Aufenthaltsqualität des Platzes soll erhöht werden. Es ist geplant, die Artenvielfalt zu erhöhen, in dem eine Wildblumenwiese und eine Staudenwiese angelegt werden soll.

Dies wird im Rahmen einer Veranstaltung der Öffentlichkeit vorgestellt, geplant ist der 12.01.2023. Anschließend wird die Umsetzung der Planung ausgeschrieben. Diese erfolgt durch eine Fachfirma. Für die Umgestaltung stellt Herr Moll über seine Firma Younity Ventures GmbH dem Bezirksamt bis zu 350.000 € in Form einer Spende zur Verfügung.

Gemäß der Nr.6 Abs. 3 VV Sponsoring i.V.m. Nr. 2 Abs. 3 der Sponsoring-Richtlinie für das Bezirksamt hat der Korruptionsschutzbeauftragte des Bezirksamtes alle Organisationseinheiten des Bezirksamtes abgefragt, ob zwischen Herrn Moll bzw. seiner Firma und den einzelnen Organisationseinheiten Geschäftsbeziehungen bzw. Genehmigungs- oder Versagungsverfahren in den Jahren 2021 oder 2022 erfolgt, laufen oder angestrebt sind. Mit Schreiben vom 12.12.2022 teilt der Korruptionsschutzbeauftragte des Bezirksamtes mit, dass aus Sicht des Korruptionsschutzes keine Tatsachen bekannt geworden sind, die eine Annahme des Spendenangebotes entgegenstehen.

Das beigefügte kurze Konzept „Plätze als Wohnzimmer der Städte – Die Wiederbelebung des Saaleckplatzes als Stadtplatz“ dient der Unterrichtung der BVV und ist nicht zur Veröffentlichung bestimmt.

Das Bezirksamt hat am 20.12.2022 die Annahme der Spende beschlossen.

Maren Schellenberg
Bezirksbürgermeisterin

Urban Aykal
Bezirksstadtrat